
為表揚於今年獲特
首李家超頒授勳銜及作
出嘉獎的體育界人士，
中國香港體育協會暨奧
林匹克委員會昨晚舉行
體育界人士授勳祝賀儀
式，由文化體育及旅遊
局局長楊潤雄擔任主禮
嘉賓，頒贈紀念獎座予
出席的4名體育界人士，
包括獲頒大紫荊勳章的
港協會長霍震霆、金紫
荊星章的港協副會長胡
曉明、銀紫荊星章的孫
國林和榮譽勳章的雷
雄德。

授勳祝賀
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世界羽聯世界巡迴賽總決賽日前在杭州落幕，中國香港混雙組

合 「鄧謝配」鄧俊文／謝影雪雖然未能從小組賽突圍，但憑着在賽

事中收穫了不少積分，令世界排名得以攀升。在世界羽聯最新的世

界排名中， 「鄧謝配」連升兩級升上第8位，奧運會積分排名則

升至第6，他們將以種子身份出戰明年年初的新一季巡迴賽，

有望繼續爭取佳績和更高的世界排名，並有助爭取於奧運

列入種子球手。

鄧俊文／謝影雪
將以種子身份出戰新季

下半年發揮佳 世界排名升至第8位

大公報記者 張銳

責任編輯：薛少科 美術編輯：劉國光

「鄧謝配」 的世界排名在今年
上半年一度跌至第26，幸好於下半
年先後在香港公開賽及法國公開賽
獲得亞軍，並於德國公開賽奪冠而
打破4年的 「錦標荒」 ，之後在中國
大師賽躋身4強，令世界排名重返前
十，並憑着積分優勢獲得世巡賽總
決賽的席位。

在世巡賽總決賽的小組賽，
「鄧謝配」 先以直落兩局不敵世界
排名第1的國羽 「雅思組合」 鄭思維

／黃雅瓊，第2場則激戰3局下負於
韓國的世界冠軍組合徐承宰／蔡侑
玎，最後一場則上演熱血大逆轉，
以2：1擊敗另一韓國組合金元浩／
鄭娜銀。雖然無緣小組出線，但
「鄧謝配」 仍收穫了寶貴的7500排

名積分。

最新奧運排名第6
在最新的世界排名中， 「鄧謝

配」 以69230分壓過馬來西亞組合

陳堂傑／杜依蔚及丹麥組合基斯甸
臣／寶兒而連升兩級至第8，這意味
着明年年初新賽季的巡迴賽分站
中， 「鄧謝配」 將被列作更高排名
的種子組合出戰，此舉可避免於賽
事初段便遇上排名較高的對手，有
較多機會爭搶更多積分。

同時在最新的奧運積分排名
中， 「鄧謝配」 升上第6，如能延續
今年下半年的強勢表現，明年在奧
運有望列入種子球手。

世巡賽總決賽
完結後，本季世界

羽聯賽事宣告落幕。今年，對於
「鄧謝配」 鄧俊文／謝影雪來說

是坐 「過山車」 的一年，經歷了
大起大落，猶幸在下半年重
返正軌，在明年奧運會前及

時回勇至關重要。
今年上半年 「鄧謝

配」 有些迷失，幾乎在

出戰過的大部分賽事中皆於首圈或
次圈便行人止步，導致世界排名不
斷下滑，令他們經常陷入頭兩仗便
需要面對較高排名種子組合的不利
局面。

幸好，這對東京奧運4強組合沒
有因陷入低潮而一沉不起，反而穩
紮穩打地在下半年重新出發，在杭
州亞運會前後的時間重拾佳態，最
終在世界排名重新攀升至現時的第8

位。當中不乏於大幅度落後的逆境
下熱血反勝，更擊敗過不少世界排
名前列組合，也打破了4年的 「錦標
荒」 ，重振士氣。

明年是奧運年，如以今年上半
年的表現來說， 「鄧謝配」 甚有機
會無緣奧運，但他們在下半年及時
回勇成功搶分，希望他們能夠保
持勇態，在巴黎奧運有出色的
發揮。 大公報記者張銳

【大公報訊】中國香港ILCA 7單人帆
船代表貝俊龍，在泰國芭堤雅舉行的巴黎奧
運會亞洲及大洋洲區資格賽奪得冠軍，成功
取得奧運入場券。貝俊龍是香港史上首個以
資格賽首名奪得帆船奧運單人帆船項目資格
的運動員，亦是繼洛雅怡後，第2個憑着資
格賽取得奧運資格的帆船運動員。今次也是
港帆船隊連續兩屆有運動員入圍奧運項目。

貝俊龍在資格賽中表現穩定，自第2個
比賽天後便一直穩守在第1名位置，他在10
場賽事中取得1場第1名、3場取得第2名，最
終以3分之差壓倒亞軍的泰國選手，勇奪冠
軍。在今個賽事的單人帆船項目中，獲得前
兩名的選手均可取得奧運入場券。

杭州亞運得第4
貝俊龍曾兩次代表香港參加亞運會，分

別是2018年的雅加達亞運和今年9月的杭州
亞運。在杭州亞運，最後一天的獎牌賽由於
風勢欠佳而取消，貝俊龍總成績以第4名完
成，與獎牌擦身而過。

對於再次有帆船運動員取得奧運資格，
中國香港帆船運動總會感到非常驕傲，並且
表示運動員的努力再次得到回報，同時證明
香港帆船運動員擁有不俗的實力。

貝俊龍奪奧運帆船入場券

◀貝俊龍在奧運資格賽獲得冠軍。

【大公報訊】
第5屆Fazza迪拜
殘疾人羽毛球國

際賽於日前結束，
中國香港殘疾人羽毛球隊派出4名運
動員出戰男、女子單打及混合雙打
賽事。其中，杭州亞殘運金牌得主
朱文佳在男子SH6級單打中勇摘金
牌，陳浩源則分別於男子WH2級單

打和混合WH-WH2級雙打中取得
銀牌。

陳浩源奪兩銀
賽前被列為頭號種子的朱文

佳，由小組賽開始一路過關斬將，
不失一局下晉級。決賽面對法國選
手諾基斯，朱文佳首局以24：26惜
負，第2局以21：16扳平，決勝局則

以21：12輕勝，順利奪金。另一港
將王鎮炎止步8強。

雙項作戰的陳浩源在男單決賽
中以14：21、15：21不敵宿敵、日
本球手梶原大暉，屈居亞軍。另
外，陳浩源於混雙夥拍比利時球
手，在小組賽及淘汰賽皆不失一局
下順利躋身決賽，但決賽被韓國組
合以2：1擊敗，收穫銀牌。
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冀鄧謝配保持勇態迎奧運
一得之見

「鄧謝配」
今年主要成績

香港
公開賽
亞軍

世錦賽
32強

杭州
亞運
8強

法國
公開賽
亞軍

德國
公開賽
冠軍

中國
大師賽
4強

世巡賽
總決賽
小組賽

朱文佳迪拜國際賽摘金
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【大公報訊】據新華社報道：
我國冬奧首金得主楊揚攜冠軍基金
團隊19日上午走進香港浸會大學，
以 「點亮未來─新時代運動員職
業發展」 為主題，與多位體育界人
士交流，並和現場師生進行互動。

冠軍基金發起人楊揚回憶，自
己十多年前剛進入國際奧委會時參
加的第1次會議就是討論運動員的職
業發展項目，這讓她認識到原來運
動員的職業發展不僅僅是中國體育
培養體系的問題，也是個全球問
題。楊揚表示，如果能把運動員的
職業發展以及他們退役後的相關規
劃做好，會吸引更多青少年加入到
體育的行列，因此這關乎體育的可
持續發展。

「當運動員時我們的目標非常
清晰，知道怎麼去努力，每天都是
熱情滿滿。但是當退下來以後，忽
然間沒有了目標，無論是生活還是
很多行業我們都不熟悉，還帶來一
種恐懼。當那些感覺來的時候，人
是非常焦慮的。這是我們發起冠軍
基金的一個重要原因。」 楊揚說。

中國香港體育協會暨奧林匹克
委員會副會長霍啟剛在會上介紹了
香港在幫助運動員轉型方面的一些

經驗，他說： 「運動員做不做全
職，很多時候是父母的選擇。怎樣
讓運動員在整體發展、教育、未來
的大方向上得到保障，這需要我們
思考。港協暨奧委會不僅要帶隊出
去比賽，也肩負着推動香港體育全
面發展的使命。得益於香港社會、
學校的支持，我們有政策和資源幫
助全職運動員，也使得越來越多的
人願意投入體育這個行業。香港特
區政府每年在體育上的投入不少，
但如何將資源投放得更精準、更具
目的性，這是個值得探討的話
題。」

會上，游泳奧運冠軍焦劉洋、
中國香港武術隊前隊長鄭家豪等退
役運動員與大家分享了自己退役後
的轉型故事，多位參會嘉賓也就運
動員職業發展面臨的挑戰與機遇等
話題進行了交流。

楊揚說： 「作為體育人，我們
要意識到我們的價值不單是在競技
場上，在競技場外我們還有很多可
以去發揮的地方。運動是一種生活
方式，我們希望體育的影響力在推
動社會發展上可以發揮更多的作
用。我們有很多理想，需要一步一
步去做。」

楊揚來港探討運動員職業發展

▼

楊
揚
（
後
排
右
三
）
昨
在
浸
大
出
席
活
動
。

大
公
文
匯
全
媒
體
記
者
周
傾
芫
攝


